

Détournement : Boulimie démesurée au sommet de l'Etat burundais

@rib News, 21/04/2011 LE PRESIDENT NKURUNZIZA ET LA MINISTRE CLOTILDE NIZIGAMA DETOURNENT DEUX MILLIARDS : SINDAYIGAYA GASPARD DOIT FAIRE ATTENTION ! Par Pancrace Cimpaye L'honorable Nzobonimpa Manassé a secoué le cocotier et les fruits ne cessent de tomber. C'est le cas de ce scandale d'un détournement de deux milliards de francs burundais rapporté par Gratien Rukindikiza. A la sortie de cette opération, j'ai fait un tour au Ministère des Finances pour cerner les contours de ce détournement de plus ou moins un million trois cent milles euros. Il est intéressant de voir avec quelle aisance les gens s'emparent par ces scandales à l'opprobre se confient sans détours, avec une fierté d'un devoir accompli. Je rends mes remerciements à ce digne fils de Mitakataka, Nzobonimpa, qui est la source de ces langues qui se délient.

Comment les deux milliards ont-ils été détournés ? A la veille de la campagne électorale de Mai 2010, à la suite de l'injonction du Président Nkurunziza, la Ministre des Finances, Madame Clotilde Nizigama a autorisé le blocage de deux milliards de francs burundais pour la campagne électorale. Une partie de cet argent, huit cent millions, a été touchée par Monsieur Wagara Melchior et Madame Fidés alors respectivement, Chef de Cabinet du Président Nkurunziza et Conseiller chargé de la gestion au Cabinet de Nkurunziza. La deuxième portion, un milliard et deux cent millions, a été officiellement versée au Service National du Renseignement. Mais il n'y a pas de traces de cet argent d'Adolphe Nshimirimana. En effet le colis a été remis entre les mains du président Nkurunziza. Jusque là tout marche comme sur des roulettes ! Mais quand l'ADC-IKIBIRI s'est retiré de la course électorale, les officiers généraux Adolphe Nshimirimana qui étaient au courant de cette enveloppe ont réclamé que cet argent soit partagé équitablement entre les keys players. Mais le Président Nkurunziza tel un enfant devant un cadeau de Noël a gardé jalousement tout seul le butin. Ce fut le début des problèmes. Ainsi le mystère qui tournait autour de cet argent a éclaté au grand jour. La fuite a été mise sur le dos du Chef de Cabinet de la Ministre Nizigama. Ainsi Monsieur Joseph Ndayikeza a été limogé en janvier. Mais une autre force du système a exigé qu'il reste en fonction. C'est ainsi que pendant plus de deux mois le décret de nomination du nouveau chef de cabinet a été gardé dans les tiroirs de la Présidence de la République ; le temps de lui trouver une autre position confortable à la mesure des services rendus. Aujourd'hui il est porte-parole du Ministère des Finances avec d'autres attributions en aide internationale. Quant à Wagara Melchior, il a été muté à la Banque Centrale comme Vice Gouverneur. Est-il affecté à ce poste pour effacer toute trace de ce détournement ? Il sera difficile de ruser le coup. A cet effet la Banque Centrale regorge de technocrates qui ne portent pas forcément le CNDD-FDD dans leur cœur ; impossible donc de faire disparaître toutes les traces de cette transaction. A ce niveau Monsieur Gaspard Sindayigaya, Gouverneur de la Banque Centrale qui est toujours membre du FRODEBU doit être vigilant. Ce dossier ne doit pas disparaître ! Sa disparition risquerait de le placer dans le même box des accusés que Nkurunziza et Nizigama. Ce n'est pas la peine de se compromettre ! Le dossier est dans la rue ! Pour l'instant Monsieur Wagara Melchior et madame Fidés sont activement à la recherche des pièces justificatives fictives. La boulimie pour la corruption est démesurée au sommet de l'Etat burundais. Certains acteurs de la Société Civile devraient cesser de se prêter au jeu de l'avocat du diable. Le mal est profond. Trés profond ! Sindayigaya Gaspard, sentinelle de la Banque Centrale, doit faire extrêmement attention ! En attendant, félicitons une fois de plus Manassé Nzobonimpa. Le peuple burundais lui doit une chandelle !